

LA IBERIA

DIARIO DE LA TARDE



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Orihuela: 1 peseta al mes.
Fuera, 3'50 pesetas trimestre.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.

Calle de Alfonso XIII, número 19.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A precios convencionales.
No se devuelven originales.

Un paréntesis

No podemos llegar tan hondos, que nuestra pluma alcance á tocar en todos los detalles de las negociaciones políticas que mediaron entre los conservadores y el entonces concejal republicano señor Escudero antes de que este se decidiera por aceptar la real orden para que ocupase el cargo de alcalde y, por tanto, nos es muy difícil señalar á quien lo propuso. Si fué el señor Germán, como asegura «La Huerta», ó no fué este señor quien propuso el Sr. Escudero para la presidencia del municipio, eso no importa nada por ahora al desarrollo de nuestra historia.

El apreciable colega pretende negarnos los hechos presentes argumentándonos con hechos pasados. El partido conservador de la localidad pues, está dividido, pero con una división muy honda é infranqueable. No nos niega que el señor Germán, el antiguo jefe del partido, el intachable y consecuente conservador parece retraído y, añade, respetando las razones «quetenga para este retraimiento, que nadie debe dudar del cariño, del respetuoso afecto que los conservadores de Orihuela guardan á su jefe». Perdón «La Huerta». Se ha dejado en el tintero «la adhesión política de todos los conservadores al jefe, por que en esta casa somos liberales y por encima de las luchas de la política, en el terreno particular, nadie debe dudar del cariñoso, del respetuoso afecto que guardamos para D. Francisco Germán.

Las últimas elecciones para diputados á cortes se celebraron en este distrito sin oposición, gracias al retraimiento inconcebible del Sr. Ballesteros. El Marqués de Rafal estuvo aquí unos días, recogió el acta ansiada y se marchó á Madrid donde continúa. Que los conservadores deben el poder á la casualidad, es una de las cosas que nadie ignora ni aun ellos mismos niegan. Fué necesario que viniese Maurra decapitando Ayuntamientos y fué necesario que el partido encontrase un concejal republicano que se encargara de la Alcaldía.

¿Qué intervención ha tenido el pueblo en este cambio político? ¿D. Francisco Germán ha sido el director de las últimas elecciones municipales? Eso, querido colega, es muy discutible y quizás nosotros con el tiempo lleguemos á discutirlo. La política tiene rarezas tan extrañas que á veces son la admiración de los mismos políticos. Hoy el señor Escudero es conservador y en torno de él, del recientemente republicano, se agrupan los antiguos integristas y carlistas hoy también liberales conservadores. Los dos cuerpos forman un cuerpo sólo, los dos polos se han unido formando un grupo que cada vez, muy á su pesar quizás, se aleja del antiguo jefe. Por eso decíamos antes, que el partido conservador local está dividido, pero con división muy honda é infranqueable.

¿Está retraído Germán sin motivo? Luego el jefe es un discolo. ¿Lo está con motivo? Entonces... ¡el papel Germán sigue en ba-

ja como en los tiempos tristes de alejamiento y soledad. El partido antiguo no aparece por el poder. En cambio los conservadores nuevos parecen dueños del cotar ro.

Ante los hechos demostrados, evidentes, tangibles, se rinden los más escépticos ó los más apasionados, no queda otro remedio.

Hecho este paréntesis en nuestra historia, por cortesía al apreciable colega «La Huerta», prosigamos...

ALREDEDOR DEL MUNDO

—Para quitar las manchas de vino no hay nada mejor que la leche. Basta hervir en leche la parte de la prenda manchada, para que desaparezca todo rastro de vino.

—Cada español contribuye á los gastos de la nación y al sostenimiento de nuestras instituciones con la cantidad de 44'70 pesetas.

—En el estado actual de la superficie de nuestro planeta, las tierras constituyen poco más de la cuarta parte; el resto está ocupado por las aguas.

—Las manchas de café se quitan de las telas delicadas dándolas con glicerina pura y aclarándolas después con agua.

—Desde muy antiguo se ha comprobado que el plomo y la plata se presentan siempre juntos en la Naturaleza. Toda mina de plomo lo es de plata y viceversa. Lo mismo puede decirse del oro y el cobre, que también se presentan unidos.

—Para hacer que una zorra caiga en una trampa, no hay mejor cebo que un gato muerto.

—Las manchas de té, que son muy difíciles de quitar, no resisten si se aplica una mezcla de glicerina y yema de huevo á partes iguales. Cuando se haya secado se aclara el tejido en agua clara.

—Los zurdos tienen la pierna derecha más ágil, más robusta y más

larga que la pierna izquierda, y los que se sirven preferentemente de la mano derecha tienen la pierna del mismo lado más torpe, más débil y más corta que la izquierda.

—Para medir ingredientes, cuando se carece de medidas apropiadas ó cuentagotas, es conveniente saber, que sesenta gotas equivalen á una cucharada de las de café; y que tres cucharadas de éstas, equivalen á un cucharada grande.

DE PUENTE Á PUENTE

Muy á la ligera, por estar ya completo el original para este número, voy á ocuparme de las veladas musicales celebradas el sábado y domingo.

En el primero por la noche, obsequió la banda municipal con una serenata á nuestro Iltmo. Obispo con motivo de ser la víspera de su onomástico. La calle Mayor y plaza del Salvador, estaban atestadas de paseantes, entre los que abundaban hermosísimas mugeres.

Anoche fué la primera de las verbenas que en esta temporada se han de celebrar.

La Glorieta, nuestro pintoresco paseo, nuestro jardín más bello, se vió anoche invadido por una multitud de lindas hijas de Eva, que ávidas de esparcimiento, se precipitaron por los salones central y laterales del *Tamames*.

La alegre sonrisa de ellas é insinuantes miradas de los más atrevidos; las mamás dormitando y los novios arrullándose cual tortolillos enamorados, eran notas más que suficientes, para dar

vida al cuadro sorprendente que presentaba el mejor de nuestros paseos.

La banda de música municipal ejecutó algunas de las obras de que consta su vasto repertorio.

Todo el mundo se divertía, mientras yo, con mi filosofía *sui generis*, sacando consecuencias por lo que veía, me preguntaba ¿porqué la serie de verbenas no han de empezarse antes, y por que no habían de continuar aun en la temporada que los dichosos huyen de los calores que por aquí se dejan sentir, para guarecerse en las playas?

Precisamente en esa temporada, es cuando los que no podemos salir á baños, por razones más ó menos privadas, necesitamos mas distracciones.

Sería justo pues, que el alcalde, estudiara este asunto y viera si podía hacer algo, en esta cuestión por el pueblo.

Panchito.

LOS DOS LLANTOS

Todos venimos al mundo
llorando de una manera
que parece que llegamos
castigados á la tierra.

Esto dice el cantar y yo así lo creo, pero también creo, que no todos los llantos son iguales aunque el sonido sea semejante. El llanto del que nace rico es muy distinto del llanto del que nace pobre. No es que al nacer el ser que viene al mundo sepa lo que se le espera, á qué viene y para qué viene; creer esto sería un error. No es esto, nó, es que en su interior suena una voz que le dice, al que nace rico.—«Tu vienes al mundo con todo hecho y nada necesitas, todo lo posees, riquezas, honores, mercedes. En el momento en que ves por primera vez la luz te esperan en bandeja de cincelada plata para presentarte á tus parientes y deudos, luego en mullido lecho reposas, y cuando tu organismo necesite reparar sus fuerzas, te esperan los brazos de tu nodriza pletórica de vida, que si bien carece del esmero y cuidado de la madre que te dió el ser, en cambio tiene el esmero que proporciona el puñado de oro que tus acaudalados padres dan á la que vende su sangre para robustecer á un ser ajeno. Cuando llegues á hombre, verás con cuanta

facilidad se te abren todas las puertas, posees una llave á la cual no hay ninguna puerta que se resista, tienes en tus manos el talismán al cual el mundo obedece en todas sus esferas: el rey oro.

En tu paso por el mundo no hallarás dificultades, todo te lo encontrarás hecho, posición, dignidad, prestigio; doquiera que vayas serás bien mirado, bien atendido, colmado de atenciones, aunque carezcas de talento, la corte de aduladores que en derredor tuyo pulularán te harán ver que eres un portento de elocuencia, de sabiduría, que te adornan todas las dotes, que eres un verdadero sábio, (cuantos hay de estos en el mundo.)

El amor de las mujeres te será fácil, pues aunque no seas un Adonis, tu aureola todo lo merece. En una palabra, tu vida se deslizará dulcemente en un mar de placeres y venturas.»

En cambio la voz que suena en el interior del pobre cuando nace, le dice.—«Mira lo que se te espera en el mundo al cual vienes; que los que te dieron el ser, apenas si tienen unos malos harapos con que cubrir tus desnudas carnes, la cuna en que te mecerás, es un mal tinglado construido de otras que sirvieron para lo mismo, de tus antepasados; la que te ha de dar su sangre, es un ser decrepito que, hijo de su desnutrición y su desgaste físico, tiene agotadas sus fuerzas por el excesivo trabajo y su ser va minándose por una anemia que es el primer escalón de la tuberculosis. El néctar que te ha de servir de alimento, es mas bien el vehículo que trasporta los bacillus que más tarde quizás se incubarán en tu organismo y harán de tí uno de esos muchos seres que constituyen las interminables filas de enfermos incurables.

Cuando llegues á la pubertad, en vez de dedicarte al cultivo de tu inteligencia en escuelas donde aprendas á discernir lo bueno de lo malo, donde te enseñen los deberes y derechos que cada hombre tenemos en el mundo, tendrás que dedicarte á buscar la manera de ganarte el sustento, con el honroso trabajo, que si en él no encuentras pingües ganancias, encontrarás la satisfacción que experimenta to-

do ser que cumple con la sagrada misión que traemos á este mundo.

Pos eso cuando nace un rico, llora, llora sí, por el acto material de venir al mundo; pero el pobre cuando nace, llora por esto y por el *via-crucis* que tiene que recorrer.

Perlimplin.

EN SANTOMERA.

Ampliando mi información del sábado continúo reseñando las fiestas de Santomera.

En los carruajes de nuestros distinguidos amigos doña Concepción Rebagliato, D. Luis Barcala y D. Manuel Campillo, fueron traídos á Santomera el Ilmo. Sr. Obispo de Murcia y su séquito.

En el domicilio del último de los antes citados señores, se hospedaron el Prelado murciano y el canónigo Magistral de la catedral de Orihuela.

Ya conocen los lectores, por el programa de festejos, los que en los días veintidós y veintitrés se han celebrado en el vecino pueblo de la provincia de Murcia. Por lo tanto, para no hacerme pesado y además, porque no dispongo de espacio suficiente para hacer una amplia información, me concretaré á citar los festejos más salientes de los cívicos y religiosos. De estos últimos, merecen especial mención los celebrados en la parroquia á las nueve de la mañana y cinco de la tarde del día veintitrés y en los que respectivamente, predicaron dos sermones los grandilocuentes oradores, el citado Magistral de la catedral de Orihuela Dr. D. Francisco Iñesta y el profesor del seminario de Murcia Dr. D. Saturnino Fernández Sánchez.

La procesión resultó muy lucida, figurando en ella las autoridades de Santomera. Al entrar aquella en la iglesia, presentaba ésta un aspecto grandioso é infinidad de luces iluminaban sus elevadas naves.

De los festejos cívicos, debo citar las verbenas, que con gran lucimiento se han celebrado estos días y que han sido amenizadas por bandas de música y un bonito árbol de fuegos artificiales, que á las doce de la noche del día veintitrés, se quemó

en la plaza de la iglesia.

No cerraré esta corta reseña, sin dar algún apunte de sociedad.

La señora viuda de Murcia en su elegante morada obsequió á algunos amigos con una comida familiar, que tuvo por todos conceptos los honores de gran banquete.

Las cabeceras de la mesa fueron ocupadas por la señora de la casa, mi distinguida amiga, Doña Concepción Rebagliato y por el canónigo de la catedral de Orihuela D. Francisco Iñesta.

A la derecha de la primera se sentaron la señorita Dolores Saenz y D. Antonio Murcia y á la izquierda D. Antonio Soler, D. Manuel Campillo y la señorita Pilar Soler.

A la derecha del Magistral Sr. Iñesta tomaron asiento la señorita Concepción Murcia, don Andres de Lacárcel y D. Felipe Saenz y en la izquierda, Doña Concepción Saenz y la señorita Dolores Saenz Pizana.

El menú, se compuso de sopa, arroz con pollo, croquetas de gallina y pavo asado; y de postres, frutas, dulces y helados.

Después, hubo su poquito de música y paseo por los magníficos jardines de la aristocrática casa.

A tanta nota de color rosado tengo que añadir, bien á mi pesar, una por demás negra, triste; cuando todo era alegría en el pueblo de Santomera, bien cerca de él, casi á sus mismas puertas, ardian tres garveras de heno que quizás fueran la sóla esperanza de un padre de familia, para poder alimentar á esta durante el próximo invierno.

¿Fue una desgracia casual, ó estalló el incendio debido á la acción de una mano criminal?

Nada se puede decir y sólo resta esperar á ver si la justicia humana, puede aclarar el misterio.

S.

GACETILLAS POLÍTICAS

El Sr. Marqués de Rafal ha salido de Madrid para las playas donostiarras.

El ilustre prócer, ya tiene lo que le faltaba: un acta de diputado, y un camino por el que pueda traer la felicidad á los oriolanos.

Y tras los días de calor asfixiante vendrán los días helados

é insufribles en que ruja el aquí-lón.

Así corre la vida.

Quisiéramos conocer la carta de que tiene noticias «El Diario», dirigida por el Marqués á un significado conservador de esta localidad en la que, según rumores, se habla de la jefatura del partido.

Le agradeceríamos á «La Huerta», por si sabe algo, que nos diga que hay de ello.

Existen hombres con suerte loca:

Ahí tienen ustedes á Ascensio empuñando la valerosa, interinamente, pero empuñándola.

¡Dios quiera que no la confunda con la batuta que empuñaba en el coro de Santo Domingo!

Sino ¡adíos tú!

Hubiera dado gusto oír á los conservadores, si en tiempos de los liberales se hubieran nombrado dos capitanes para la banda municipal.

Bueno; pero... es que,

Allá en los tiempos de D. Rodrigo hacían la harina oliendo trigo.

Y hoy que las gentes han progresado hacen del pollo un buen bocado.

* * *

Para la próxima sesión del ayuntamiento, dicen, que el concejal Sr. Cartagena, prepara una proposición archimorrocotuda, que dejará á todos sus compañeros, incluso al alcalde, con la boca abierta.

¡Esto se anima! Nosotros estamos locos de gusto.

CIRCO GALLISTICO

25 función de abono

Ultima de la temporada 19 6 1907

Los entusiastas cofrades de la andante gallería orcelitana acuden al circo desafiando un calor asficiente. Esta tarde (la tarde del domingo) se celebra la sesión de clausura, según disponen las reglas gallísticas y.... ¡hasta el 26 de Diciembre!

Ocupa la presidencia el simpá-

tico D. Juan López y Gonzalez, y se sienta á su derecha el veterano y estimado gallista de Alicante D. Pedro Santos, nuestro buen amigo.

Los aficionadas de Torrevieja han venido con gallos para pelear. Y basta de preámbulos.

Primera: A las tres en punto aparece Larrosa, que en nombre propio, saca una jaca de 3'11, tuerta, «Forjado» de mote, colorada; y «La Pañera», representada por Benavente, trae al «Jabali», jaca colorada de 3'12, derecha. Postura 10 pesetas á 20.

A los dos minutos «Forjado» recibe una puñalada y da la volte-reta final.

Segunda: Serafin por los de Torrevieja suelta al «Marinero», tuerto, de cuatro libras, melado con cabos cenizos; y Pedrera, por «El Águila», le pone enfrente al «Marinero» otra jaca derecha, jabada, de 3'14, llamada el «Bonito».

El «Bonito» pierde 25 pesetas á los 13 minutos.

Tercera: Vuelve Serafin con la «Curriya», jaca de 3'4 y media, tuerta, colorada, repelada, patipajiza; y vuelve también Pedrera con otra jaca de 3, 4 y media, tuerta, colorada, cuellizeniza, la «Montilla».

Y «Montilla» pierde 25 pesetas á los cinco minutos.

Cuarta: Zavala, también por los de Torrevieja, trae al «Cojo» pollo de 3'6 y media con 20, tuerto, colorado; y Pedrera, el incansable Pedrera, siempre por los de «El Águila», aparece con otro pollo de 3'7 y media con 20, ceceñizo el «Fau».

Pierde el de Zavala 20 pesetas á los 23 minutos.

Quinta: Insiste Zavala con otro pollo de 3'9 con 18, derecho, colorado, el «Caramelo»; contra Larrosa que trae un pollo de 3'7 con 20, derecho, jiro, el Guerrillero. Pierde el de Larrosa 15 pesetas á los 26 minutos.

Sexta: José, por «La Alta», trae un pollo de 3'0 con 19, derecho, jiro; y Pedrera, por «El Águila», trae otro pollo de 3'2 con 20, tuerto, la «Mexicana», colorada.

20 pesetas de apuesta que pierde la «Alta» al minuto y medio. El jiro recibe una puñalada de efectos rápidos.

Septima: Serafin, sale nuevo representando á los de Torrevieja con un pollo de 3'9 con 20, de-

recho, colorado, patipajizo, repelado, el «Cornudo»; y Juan Cámara echa á su jaca «Maera», que está de 3'9, tuerta, colorada, cuelliblanca.

Cae Maera con desgracia, pues en los primeros revuelos del pecheo recibe una puñalada en el ojo, que la hace perder todas las facultades. Pierde 50 pesetas á los 2 minutos.

Octava: Zabala saca un pollo de 3'9 con 19, tuerto, jabado, el Sacristán; y Cámara trae otro pollo de 3'7 y media con 20, colorado.

Á los once minutos, Cámara recobra las 50 pesetas que se había llevado Serafin.

Novena: Serafin nos presenta al «Vivillo», pollo de 3'5 con 19, colorado, repelado; y Benavente, por «La Pañera», defiende nada menos que á «Caifás», pollo de 3'6 con 19, derecho, armado, colorado, pativerde.

Pierde «Caifás» 30 pesetas á los 14 minutos.

Décima: Serafin, por Torrevieja, se despide con una jaca de 3'10, derecha, melada, cabos blancos, el «Naranja»; y Palmos, por los del Ravaloche, trae otra jaca derecha de 3'8 y media, colorada, la «Ronquina».

Pierde la «Ronquina» 30 pesetas á los once minutos.

La presidencia superior.

F.

GACETILLAS

RUEGO

Lo hacemos á nuestros suscriptores de la población que se ausenten durante la temporada de verano, para que se sirvan pasarnos aviso á la redacción con objeto de servirles el periódico donde se hallen, lo que haremos sin aumento alguno en el precio de la suscripción.

En la calle de San Isidro existe, desde tiempos antiguos un solar, donde se depositan animales muertos y donde muchos hacen allí sus necesidades fisiológicas.

¿Es hora de que dicho solar desaparezca? Sí; pero como D. Ramón tiene la habilidad de caer siempre de pié y en el centro, no habrá medio de que aquel solar desaparezca... ¿estamos?

Corren rumores de que á una cuadrilla de segadores, hijos del vecino Bigastro, les ha ocurrido un accidente en un pueblo de Castilla donde habían ido á trabajar.

Dicen que se hundió la casa donde habitaban.

Se han pedido informes por telégrafo.

En Bigastro reina gran consternación hasta tanto se aclaren las noticias.

Dezéamos con toda nuestra alma, que no se confirmen tan alarmantes rumores.

En Albatera ha fallecido el ex-alcalde D. Pedro Box á consecuencia de las heridas recibidas no ha muchos días y que le causó alevosamente una mano criminal.

Albatera toda ha hecho en el entierro del Sr. Box una verdadera manifestación de duelo.

¡Descanse en paz el hombre honrado y caiga la justicia Divina y la justicia humana contra los que, friamente, hieren y matan á sus semejantes!

Ha regresado de sus posesiones del campo nuestro querido amigo D. Adolfo Lizón.

Bien venido.

El domingo por la madrugada, en la Iglesia Catedral, se unieron con los dulces é indisolubles lazos del matrimonio, nuestro joven y estimado amigo el comerciante de esta plaza D. Roque Belda y la elegante señorita Mercedes Garriga Lacárcel.

Bendijo á los desposados el beneficiado D. Angel Trigueros y fueron padrinos D. José Belda y su esposa.

La dichosa pareja ha salido para una posesión del novio en el campo de Fortuna.

Mil felicidades.

DINERO AL 6 por 100

Se desea colocar cantidades á préstamo hipotecario.

Se proporciona dinero á interés módico con PAGARE garantizado por persona de responsabilidad.

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas.

PARA INFORMES

Abraham Pardines

PROCURADOR Y OFICIAL DEL REGISTRO

Santiago, 16, Orihuela

Agencia de Negocios

Se compran y se venden fincas rústicas y urbanas. Se facilitan dineros al 6 por 100 con hipotecas y á prestamos personales.

Se conlocan capitales por el corredor CARLOL CATALÁ NAVARRO.

SAN CALLETANO 1 ORIHUELA

Impronta de Luis Zerón.—Orihuela

